De la thrombose veineuse profonde à la maladie post-thrombotique

From the deep venous thrombosis to the postthrombotic syndrome

Frédéric Vin

Résumé

Le syndrome post-thrombotique ou maladie post-thrombotique (MPT) est l'ensemble de symptômes et/ou signes veineux chroniques secondaires à une thrombose veineuse profonde des membres inférieurs. Il se manifeste dans 20% à 60% des cas dans les deux ans après la thrombose. L'évolution du thrombus dans la veine profonde est décrite. Le diagnostic est avant tout clinique avec le score de Vilalta comprenant 5 critères subjectifs et 6 critères objectifs et présence ou non d'un ulcère de jambe. Le diagnostic hémodynamique de MPT doit être évalué le plus tôt possible par échodoppler. Cette pathologie est responsable d'une altération de la qualité de vie et d'une augmentation de dépenses de santé publique liée à l'ulcère de jambe qui est présent dans 5% des cas. Des recommandations ont été publiées dans le but de réduire l'apparition de la MPT grâce à une anticoagulation précoce de la thrombose et à la prescription d'une compression médicale élastique.

Mots clés

- ♦ Insuffisance veineuse chronique
- ◆ Troubles trophiques
- ◆ Compression médicale élastique

Abstract

Post-thrombotic syndrome or post-thrombotic disease (PTD) is the set of chronic venous symptoms and/or signs secondary to deep vein thrombosis of the lower limbs. It manifests itself in 20% to 60% of cases within two years after the thrombosis. Evolution of the thrombotic vein is described. The diagnosis is clinical with the Vilalta score including 5 subjective criteria and 6 objective criteria with the presence or not of a leg ulcer. The diagnosis of PTD must be evaluated as soon as possible by echo-doppler. This pathology is responsible for an alteration in the quality of life and a burden in public health e linked to leg ulcers, which are present in 5% of cases. Recommendations have been published with the aim of reducing the occurrence of PTD through early treatment of thrombosis and the prescription of medical elastic compression. In severe post-thrombotic syndromes, new recanalization therapies can reduce venous hypertension and recurrence of leg ulcers. Deep vein surgery with valvular repair has the same objectives.

1

Keywords

- ♦ Chronic venous insufficiency
- ◆ Trophic troubles
- ♦ Medical elastic compression

Correspondance

Docteur Frédéric Vin Spécialisé en médecine vasculaire et chirurgie des varices E-mail : fpvin@orange.fr

Consulter la vidéo de la communication du Docteur Vin

https://youtu.be/tRCBXo6_sfQ